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PULIAMO
IL MONDO

In primavera, molti concittadini mi hanno chiesto di ricandidarmi 
alla carica di Sindaco, il mio profondo senso di appartenenza a questa 
comunità non è mai stato messo in discussione e dopo gli ultimi cinque 
anni da assessore, la forte dedizione a Quargnento mi ha spinto ad 
accettare le numerose richieste. 
Con l’elezione del 10 giugno e la proclamazione del Presidente di seggio 
ho iniziato il mio quarto mandato; prima di presentare il programma di 
mandato, desidero esprimere un sentito ringraziamento a Paola Porzio, 
Sindaco da maggio 2019 a giugno 2024, e agli amministratori uscenti 

Enrico Canepa, Roberto Liparota ed Elisa Picchio. In questi anni 
complessi l’attività amministrativa ha affrontato nuove e imprevedibili 
tematiche come l’emergenza pandemica da Covid-19, che il 9 marzo 
2020 aveva portato l’Italia in lockdown. 
Un’elezione con 703 votanti su 1070 elettori aventi diritto, pari al 
65,70%, così suddivisa:
- 617 voti validi, pari al 87,77%;
- 33 schede nulle,
- 53 schede bianche. 
Grazie a tutti per la dimostrazione di stima e fiducia. Ho ancora 

l’energia, l’entusiasmo di rimboccarmi le maniche come venti anni fa,  
sono coadiuvato da amministratori di comprovata esperienza, ai quali 

si sono aggiunte persone motivate e desiderose di mettere a disposizione 
le proprie competenze per Quargnento e i suoi cittadini.
Abbiamo molto lavoro da svolgere per rendere il nostro paese ancora più 
bello e accogliente, valorizzando la nostra storia e le nostre tradizioni, 
con un particolare attenzione all’Arte e alla Cultura. Supporteremo 
costantemente le associazioni nell’organizzazione di eventi, perché solo 
lavorando insieme potremo raggiungere risultati straordinari.

Abbiamo
confermato

le aliquote
IRPEF e IMU

SETTIMANA
DELLA GIOVENTÙ 2024
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Eletti in consiglio con il sottoscritto ci sono il vice sindaco 
Anna Maria Pavia, l’assessore Francesca Izzi, il capogruppo 
consigliare di maggioranza Luisella Castellaro e i consiglieri 
comunali Andrea Sisi, Gianmarco Beccaria, Pierpaolo 
Onoscuri, Simona Santin, Giuseppe Viotti, Giorgio Falcucci 
e Rebecca Barani.

L’azione di governo si baserà sul programma di mandato 
che riporto in sintesi.

BILANCIO, LAVORI PUBBLICI, VIABILITÀ
E URBANISTICA
- Completamento e realizzazione dei progetti già approvati 

e finanziati.
- Particolare attenzione ad una politica di bilancio virtuosa 

e competente finalizzata al mantenimento o riduzione dei 
tributi locali. 

- Sostegno logistico-economico al Consorzio Unico Strade 
consortili di Quargnento nella pianificazione di interventi 
mirati alla sistemazione delle strade consortili.

- Valorizzazione del Patrimonio Comunale, con particolare 
riguardo alla manutenzione ordinaria e straordinaria 
dello stesso.

- Implementazione di sistemi di rallentamento della 
velocità.

- Completamento del percorso istituzionale per la fruizione 
dell’edificio Giuseppe Gamboa.

PUBBLICA ISTRUZIONE E SCUOLA “SILVIO PELLICO”
- Manutenzione della Scuola e del pertinente Parco Coubon, 

per mantenerli sicuri, funzionali e con spazi sempre più 
accoglienti. 

- Mantenimento degli attuali servizi scolastici ed educativi 
(micronido e sezione primavera in convenzione, 
trasporto, prescuola, mensa, doposcuola e centri estivi).

- Sostegno a progetti culturali ed educativi, anche su attività 
extra scolastiche, in collaborazione con il Corpo Docente 
e l’Istituto Comprensivo di Felizzano.

ECOLOGIA, AMBIENTE E TERRITORIO
- Controllo e verifica della gestione attiva e post operativa 

della discarica di Solero di ARAL spa.
- Mantenimento della sensibilizzazione alla raccolta 

differenziata e di una politica di riduzione dei rifiuti solidi 
urbani.

- Pulizia e manutenzione di rii e fossi nel territorio 
comunale e valorizzazione del patrimonio ecologico del 
rio Valmazza e dell’area circostante.

- Mantenimento delle aree verdi comunali (Parco Giuseppe 
Gamboa, Parco Coubon, Camposanto, Piazza I° maggio, 
Piazza Caduti Vigili del Fuoco, via Kennedy e Giardino 
Capitano Giuseppe Ferraris).

TURISMO, ARTE E CULTURA
- Potenziamento dell’immagine di “Quargnento COMUNE 

TURISTICO”, borgo del Basso Monferrato.
- Mantenimento e potenziamento del sentiero CAI tra 

Quargnento e Lu e Cuccaro M.to, inserendolo nella rete 
Escursionistica del Piemonte.

- Supporto logistico ed organizzativo, in collaborazione 
con le Associazioni del Paese, per gli eventi culturali 
ed enogastronomici di Quargnento, con la costante 
interazione tra Comune, cittadini ed Istituzioni 
scolastiche per la valorizzazione delle tradizioni locali.

- Particolare attenzione alla valorizzazione di “Quargnento, 
terra di Pittori, d’Arte e Cultura", non solo nel nome del 
Grande Maestro Carlo Dalmazio Carrà.

- Mantenimento dell’ideale europeo e dei rapporti di 
amicizia con il Comune gemellato di Coubon (Francia). 

SERVIZI ALLA PERSONA E SICUREZZA
- Sinergia e collaborazione con il C.I.S.S.A.C.A. (Consorzio 

Intercomunale Servizi Socio Assistenziali Comuni 
dell’Alessandrino). 

- Promozione di progetti che favoriscano l’inserimento dei 
giovani nel mondo del lavoro.

- Mantenimento e implementazione dell’impianto di vi-
deosorveglianza sul territorio comunale.

- Sostegno, collaborazione e supporto al Gruppo Comunale 
di Volontari di Protezione Civile.

- Continuo interessamento per l’attivazione della Banda 
Ultra Larga in fibra ottica.

- Comunicazione e trasparenza dell’attività istituzionale 
per un’Amministrazione partecipata.

PRONTI PER IL QUARTO MANDATO
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SPORT - IMPIANTI SPORTIVI
- Manutenzione, implementazione e valorizzazione dell’Impianto 

Sportivo Comunale “Federico Zaio”.
- Sostegno alle Associazioni Sportive.

In questi sei mesi abbiamo riservato la massima attenzione 
al mantenimento del patrimonio pubblico con interventi 
di sistemazione e potature delle piante del camposanto, 
del viale che porta al camposanto e dell’area dietro alla 
Basilica. Abbiamo realizzato il centro estivo Baby alla 
riscossa e prestato sostegno alle associazioni, in particolare 
all’ANSPI per l’organizzazione delle Attività Ricreative 
presso l’Oratorio Don Bosco, all’associazione Coubon per 
l’organizzazione della Settimana della Gioventù e alla Pro 
Loco Quadrigentum per gli interventi al Parco Coubon e 
alla sede di via Roma.
Purtroppo l’evento calamitoso del 7 agosto u.s. oltre 
ad aver abbattuto alberi nel viale del camposanto e in 
proprietà private, ha scoperchiato la tensostruttura del 
Campo Sportivo Federico Zaio; questo inconveniente ha 
impedito l’organizzazione del master di tennis e il danno, 
coperto da assicurazione, è stato quantificato in circa 
60.000,00 euro. In collaborazione con l’USD Quargnento 

Raduno Dune Buggy

Torneo di Ping Pong under 14

Danni della tempesta del 7 agosto Potature al campo santo

Monsterrando 2025 Tour del Monferrato con la guida Demartini

PRONTI PER IL QUARTO MANDATO
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e l’ASD Lisòndria è in programma un intervento di 
trasformazione della tensostruttura, attualmente con il 
fondo in erba sintetica, che permetta di ospitare fino a 150 
posti con un fondo in parquet adatto per calcio a 5 e altri 
sport normalmente praticati nei palazzetti. 
In tarda primavera sarà rinnovato l’impianto della 
centrale termica della Scuola Silvio Pellico, per un importo 
complessivo di circa 50.000,00 euro che comprenderà la 
sostituzione delle caldaie a condensazione e il rinnovamento 
della parte impiantistica ed edile.
Abbiamo dedicato molte energie alla tutela del territorio, 
nuovamente “sotto attacco” da parte di soggetti proponenti 
di impianti solari agrivoltaici con una potenza pari a circa 
120 MW, monitorando la procedura di VAS (Valutazione 
Ambientale Strategica) per l’individuazione dell’area idonea 
ad ospitare il DNPT (Deposito Nucleare Parco Tecnologico) 
tra le 51 aree inserite nella CNAI (Carta Nazionale Aree 
Idonee). Come ricorderete a Quargnento insistono due aree 
la AL-8 e la AL-14. In ultimo il monitoraggio della gestione 
della discarica di Solero.
Quargnento vuol dire anche Sport, Arte e Cultura; come 
l’Estemporanea di pittura di maggio, giunta alla 13ª 
edizione, la Monsterrando Gravel Tour 2024 del 30 
agosto che ha attraversato il territorio quargnentino, 
l’evento “Quadrigentum Day Sports” del 14 settembre dove 
abbiamo promosso attività in bici nel Monferrato, con la 
guida turistica Enrico Demartini, e il torneo di ping pong 
per i più giovani (under 14), vinto dal giovanissimo Pietro 
Castello e la serata teatrale in compagnia del Laboratorio 
Teatrale “Apocalittici e integrati”.
Nel bilancio di previsione 2025-2027, che abbiamo 
approvato a metà dicembre, abbiamo confermato le 
aliquote IRPEF e IMU e garantito i servizi a domanda 

individuale che hanno sempre caratterizzato l’attività 
dell’amministrazione comunale.
Tra le emozioni che mi ha riservato il 2024 c’è quella del 30 
settembre u.s., quando sono stato eletto Presidente della 
Provincia di Alessandria con 42314 voti ponderati, 374 in 
più del Sindaco di Pozzolo Formigaro Domenico Miloscio 
(41940), un’elezione molto difficile che ha confermato 
la stima e la fiducia nei miei confronti di molti colleghi 
amministratori.  
Con la fine dell’anno solare è anche tempo di auguri e 
allegato al Notiziario troverete il calendario realizzato 
dagli alunni della Scuola Silvio Pellico coordinati dalle loro 
insegnanti, il progetto ha raggiunto il sedicesimo anno. 

      

Luigi Benzi

Carissimi lettori
del notiziario,
a nome mio e 

dell’Amministrazione
comunale

i più fervidi
Auguri di Buone Feste

PRONTI PER IL QUARTO MANDATO



Attività comunali

5

  
 

 DELIBERAZIONI  GIUNTA COMUNALE   2024 (DALLA N. 24)

24) 29.04.2024 Riapprovazione Riaccertamento ordinario dei residui 
  attivi e passivi  e del fondo pluriennale  
  vincolato per  l’esercizio finanziario 2023. 
  Riallineamento delle previsioni di cassa a 
  seguito dell’operazione di  riaccertamento. 
  Riapprovazione.
25) 29.04.2024 Richiesta utilizzo graduatoria del Concorso 
  pubblico per  esami, indetto dal Comune di 
  Quargnento, per la copertura di nr. 1 posto da 
  personale, area dei funzionari e dell'elevata, 
  qualificazione del vigente C.C.N.L. comparto 
  funzioni locali – ex istruttore direttivo tecnico, 
  cat. D1, titolare di posizione organizzativa, 
  da parte del Comune di Cassano Spinola.
26) 09.05.2024 Convenzione tra il Comune Quargnento e 
  l’Oratorio e Circolo Don Bosco ANSPI APS- 
  ETS per la realizzazione di un centro estivo per 
  l’infanzia anno 2024.
27) 09.05.2024 Individuazione spazi per installazione tabelloni 
  elettorali (europee, regionali e comunali).
28) 16.05.2024 Propaganda elettorale. Delimitazione, ripartizione 
  degli spazi riservati alla propaganda per le 
  consultazioni elettorali del 8 e 9 giugno 2024  
  relative a Elezione dei rappresentanti spettanti 
  all’Italia al Parlamento Europeo ed Elezione 
  diretta del Sindaco e dei membri del Consiglio 
  comunale.
29) 18.05.2024 Propaganda elettorale. Delimitazione, ripartizione 
  degli  spazi riservati alla propaganda per  
  le consultazioni  elettorali del 8 e 9 giugno 
  2024 relative a del Consiglio regionale e del  
  Presidente della Giunta regionale del Piemonte.
30) 30/05/2024 Richiesta utilizzo graduatoria del Concorso  
  pubblico per  esami, indetto dal Comune di 
   Quargnento, per la copertura  di nr. 1 posto 
   da personale, area dei funzionari e dell'elevata 
   qualificazione del vigente C.C.N.L. comparto 
   funzioni locali – ex istruttore direttivo tecnico, 
   cat. D1,  titolare di posizione organizzativa, da 
   parte del Comune di CARPENETO.
31) 04/06/2024 Rimborso associazione Pro Loco Quadrigentum 
   per  acquisto totem pubblicitario.
32) 04/06/2024 Modifica sostanziale deliberazione di giunta  
  comunale del 22.02.2024 n. 10. Aumento 
  dell’impegno economico  per la retribuzione di 
  nr. 2 geometri assunti a tempo determinato,  
  sino al 30.09.2024, con possibilità di proroga.
33) 04/07/2024 Legge Regionale n. 23/1989 – “Interventi 
  a favore  dei Comuni e Consorzi dei Comuni  
  per l'acquisto di scuolabus da adibire al  
  trasporto”.
34) 04/07/2024 Quantificazione delle somme impignorabili per 
   il 2° semestre 2024 – Ex art. 159 Comma 3° del  
  D.Lgs 267/2000 e ss.mm.ii.

35) 04/07/2024 Approvazione progetto per utilizzo lavoratori 
  socialmente utili (LSU).
36) 11/07/2024 Settimana della gioventù organizzata 
  congiuntamente con il Comitato per il 
  Gemellaggio Coubon-Quargnento. 
  Approvazione programma e concessione 
  contributo.
37) 08/08/2024 Approvazione accordo tra i comuni di 
  Quargnento,  Felizzano, Masio, Oviglio, 
  Quattordio e Rocchetta Tanaro per il servizio 
  Micronido di Quattordio.
38) 29/08/2024 Programmazione regionale integrata per lo 
  sviluppo e  la coesione territoriale nell’ambito 
  del FSC 2021/2027.  Approvazione scheda  
  progetto n. 4-35-1 per “Riqualificazione area 
  mercatale Piazza I Maggio”.
39) 29/08/2024 Delibera di adesione come Ente di Accoglienza  
  attraverso  ANCI Lombardia in convenzione  
  con ANCI Piemonte all’Albo del Servizio 
  Civile Universale.
40) 11/09/2024 Approvazione progetto di efficientamento 
  energetico  della Scuola S. Pellico di Quargnento.
41) 19/10/2024 h. Approvazione schema di Bilancio di 
  previsione  2025/2027.
42) 26/10/2024h. Modifica PIAO TRIENNIO 2024/2026 per 
  avviso  pubblico ricerca Istruttore contabile 
  tramite utilizzo di  graduatorie vigenti nei 
  Comuni della provincia di Alessandria.
43) 26/10/2024h. Proposta di recesso da A.I.C.C.R.E., 
  Associazione italiana  per il Consiglio dei  
  Comuni e delle Regioni d'Europa.
44) 07/11/2024h. Istituzione profili Social del COMUNE DI 
  QUARGNENTO.  Direttiva al Responsabile  
  dei servizi informatici e approvazione 
  disciplinare di utilizzo.
45) 07/11/2024 Schema di convenzione tra i Comuni di 
  Quargnento e  di Castellar Guidobono per 
  l'utilizzo congiunto di  personale (Art. 23 del 
  CCNL sottoscritto in data  16/11/2022 ed art. 
   1, comma 124° della legge n.145/2018).
46) 14/11/2024h. Variazione alle dotazioni di competenza del 
   bilancio di  previsione 2024/2026.
47) 14/11/2024 Approvazione rette per i servizi scolastici a.s. 
  2024/2025.  Direttiva ai Responsabili del 
  Servizio Scolastico e del  Servizio Ragioneria
48) 14/11/2024 Delibera di adesione al Coordinamento  
  Pedagogico Territoriale (CPT) con ente 
  capofila Comune di Alessandria.
49) 30/11/2024 Approvazione schede che indicano il tasso di 
  copertura dei servizi a domanda individuale.
50) 30/11/2024 Approvazione schema Documento Unico di 
  Programmazione (DUP) 2025/2027.
51) 30/11/2024 Variazione alle dotazioni di competenza del 
  bilancio di  previsione 2024/2026.

DELIBERE
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Mercoledì 11 dicembre il 
Comune di Quargnento è stato 
premiato "Comune Rifiuti 
Free 2024" (ovvero quello 
con Raccolta Differenziata 
superiore al 65% e rifiuto 
secco residuo inferiore ai 75 
kg/abitante anno).

 DELIBERAZIONI  CONSIGLIO COMUNALE   2024 (DALLA N. 9)
9) 24/06/2024 Esame delle condizioni di candidabilità, eleggibilità e 
  compatibilità degli eletti.
10) 24/06/2024 Giuramento del Sindaco.
11) 24/06/2024 Presa d’atto della comunicazione al Consiglio Comunale, 
   della nomina della Giunta Comunale e del Vice Sindaco. 
  Approvazione del programma amministrativo.
12) 24/06/2024 Indirizzi generali per il governo del territorio ai sensi 
  degli artt. 9 comma 4 e seguenti dello Statuto Comunale 
  e definizione degli indirizzi per la nomina da parte del 
  Consiglio e del Sindaco, di rappresentanti del Comune 
  presso Enti, Aziende ed Istituzioni.
13) 24/06/2024 Elezione dei membri della commissione per la tenuta 
  dell’Albo dei Giudici popolari.
14) 24/06/2024 Elezione Commissione Elettorale Comunale.
15) 24/06/2024 Nomina rappresentanti della commissione consultiva 
  per l’agricoltura.
16) 24/06/2024 Elezione dei membri del Consiglio Direttivo del 
  Consorzio Unico Strade consortili del territorio di 
  Quargnento soggette a pubblico transito.
17) 24/06/2024 Nomina rappresentanti del Comune in seno al Consiglio 
  Direttivo del Comitato di gemellaggio Quargnento-Coubon.
18) 24/06/2024 Approvazione PEF anno 2024 e tariffe tari.

19) 31/07/2024 Verbali della seduta precedente.
20) 31/07/2024 Proroga servizio tesoreria comunale con Poste Italiane 
  S.p.a.. Rinvio.
21) 31/07/2024 Variazione al bilancio di previsione 2024/2026.
22) 31/07/2024 Salvaguardia degli equilibri di bilancio ex art. 193 TUEL.
23) 31/07/2024 Delibera programmatica sull’affidamento in gestione, 
  sino al 30.06.2032 dell’impianto sportivo comunale.
24) 14/10/2024 Verbali della seduta precedente.
25) 14/10/2024 Approvazione convenzione per il servizio di Tesoreria  
  comunale con Poste Italiane S.p.A.
26) 14/10/2024 Approvazione convenzione con il Comune di Solero per 
  il servizio di micronido.
27) 14/10/2024 Esame ed approvazione della convenzione per il 
  funzionamento e lo sviluppo dei servizi comunali per la 
  scuola media statale “L. Ferrari” con il Comune di Solero.
28) 14/10/2024 Approvazione nuovo regolamento per la concessione di 
  patrocini, contributi e vantaggi economici.
29) 14/10/2024 Approvazione schema di convenzione tra i comuni  
  di Felizzano - Quargnento - Quattordio - Solero per 
  l'istituzione in forma associata della Commissione  
  Locale Paesaggio.
30) 14/10/2024 Approvazione regolamento biblioteca comunale.

DELIBERE



Attività comunali

7

PULIAMO IL MONDO
Legambiente ha fissato per il 20-21 e 22 settembre 2024 
un appuntamento per i volontari che sono sensibili a 
queste tematiche ambientali: le giornate DI PULIAMO IL 
MONDO.
Anche il Comune di Quargnento partecipa da anni a 
questa bella iniziativa con il coinvolgimento della Scuola 
Primaria, insegnanti ed alunni, che accompagnati dal 
Sindaco, dagli Amministratori Comunali e dalla Protezione 
Civile, muniti di guanti, cappellino, pettorina e sacchi per 
l'immondizia hanno raccolto per le vie del paese tutto ciò 
che non dovrebbe mai essere gettato per terra, ma che 
invece sporca in maniera indecorosa le strade.

I sacchi che avevano i bambini erano divisi per carta, 
plastica ed indifferenziata. 
E purtroppo il raccolto è stato abbondante, specie di 
mozziconi di sigarette e cartacce. E le deiezioni dei nostri 
animali domestici a spasso con i padroni per Quargnento?
POCHI PURTROPPO SONO LE PERSONE CHE 
RACCOLGONO I REGALI DEI LORO ANIMALI...........
speriamo che prima o poi le brutte abitudini cambino in 
meglio!
Dobbiamo pensare che, se manteniamo pulito l'ambiente, 
i primi a goderne i benefici siamo noi che ci viviamo.                          

Anna Maria Pavia
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CALENDARIO RIFIUTI
GENNAIO - GIUGNO 2025
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CALENDARIO RIFIUTI
LUGLIO - DICEMBRE 2025
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In occasione della giornata Internazionale per l’eliminazione 
della violenza contro le donne (25 novembre), l’associazione 
Zonta Club di Alessandria, in collaborazione con alcuni 
comuni della Provincia di Alessandria, ha promosso molteplici 
eventi all’interno della campagna “Orange The World” alla 
quale il Comune di Quargnento ha aderito con l’incontro del 2 
dicembre, nella sala d’Arte Carlo Carrà, dal titolo VIOLENZA 
AD ARTE: SEI SECOLI DI ABUSI.
Sono intervenuti il Sindaco di Quargnento Luigi Benzi, Nadia 
Biancato e Riccardo Maggi rispettivamente Presidente e 
membro dello ZONTA CLUB ALESSANDRIA, Carlotta 
Santoro presidente di me.dea centro antiviolenza.
La presidente Nadia Biancato ha spiegato e ricordato che lo 
Zonta Club Alessandria è stato fondato nel 2000, da un gruppo 
di donne impegnate in diverse professioni, attività lavorative 
e sociali. Fa parte di Zonta International. primo Club Service 
femminile costituito nel 1919 da Marian de Forest insieme ad 
un gruppo di “pioniere” dei diritti civili e dell’empowerment 
femminile. 
Riccardo Maggi ha illustrato e descritto tre opere pittoriche ed 
una scultorea dove l’artista ha immortalato la violenza sulle 
donne.
Carlotta Santoro ha commentato con esempi ed analogie dei 
giorni nostri le opere descritte da Maggi.

La prima opera è stata 
SUSANNA E I VECCHIONI

Il quadro — firmato 
"Artemisia Gentileschi" 
datato 1610, quando la pittrice 
aveva appena 17 anni.
Il soggetto di Susanna e i 
vecchioni è, tra gli episodi 
dell'Antico Testamento, 
uno dei più frequentemente 
rappresentati, specialmente 
nel XVI e XVII secolo. 

L'episodio al quale si riferisce l'opera è narrato nel Libro di 
Daniele: 
la casta Susanna, sorpresa al bagno da due anziani signori 
che frequentavano la casa del marito, è sottoposta a ricatto 
sessuale: o acconsentirà di sottostare ai loro appetiti o i due 
diranno al marito di averla sorpresa con un giovane amante. 
Susanna accetta l'umiliazione di una ingiusta accusa; sarà 
Daniele a smascherare la menzogna dei due laidi anziani. 
Qui i due uomini simbolo di potere che ricattano la giovane 
donna la quale, con le braccia cerca di allontanarli. Una scena 
che purtroppo ancora oggi uomini di potere compiono.

La seconda opera
APOLLO E DAFNE

Statua scolpita da Gian Lorenzo 
Bernini tra il 1622 e il 1625.
Il soggetto non era nuovo nella 
storia dell’arte ma gli scultori non 
lo avevano mai affrontato. Bernini 
osò quanto sino ad allora era 
apparso impossibile: rappresentare 
nel marmo un corpo umano che si 
trasforma in pianta. 
Narra  Ovidio, nelle sue Metamorfo-
si, che Apollo, travolto da una 
passione incontenibile, inseguiva la ninfa Dafne; la fanciulla, che 
invece provava repulsione per lui, non voleva neppure essere 
toccata e scappava. Durante la corsa, ella implorò il padre, il 
dio fluviale Peneo, di salvarla; così, al tocco di Apollo venne 
trasformata in albero di alloro. 
Qui al giorno d’oggi potremmo definire quest’opera come 
la rappresentazione dello stolking e cioè una serie di 
atteggiamenti tenuti da un individuo ossessionato, detto 
stalker, che affliggono un'altra persona, perseguitandola, 
generandole stati di paura e ansia, arrivando persino a 
compromettere lo svolgimento della normale vita quotidiana.

La terza opera
AMORE. VAMPIRO

Edvard Munch 
Munch è indubbiamente 
ricordato quasi solo 
per ‘L’urlo’ mentre 
l’artista pone le basi 
dell’Espressionismo 
con moltissime opere in 
cui esprime non le sensazioni visive, ma il riflesso del dolore umano.
In quest’opera, erroneamente chiamata ‘Vampire’, la donna 
vampiro, per la posizione in cui la donna bacia l’uomo, è 
emblematica dell’angoscia, del senso di alienazione e del 
‘mal di vivere’ che lo accompagneranno per tutta la vita e che 
esprimerà in ogni suo dipinto.
La sua instabilità psichica è da ricollegare a due grandi dolori 
vissuti durante l’infanzia e l’adolescenza: la morte della 
madre prima e della sorella quindicenne, pochi anni dopo, 
per tubercolosi che causerà la depressione del padre. Sono 
eventi che segnerebbero l’esistenza di chiunque e che in 
Munch, dotato di eccessiva sensibilità, comprometteranno la 
sua salute mentale portandolo all’abuso di droghe e alcool e a 
periodici ricoveri in cliniche psichiatriche.

VIOLENZA AD ARTE: SEI SECOLI DI ABUSI
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VIOLENZA AD ARTE: SEI SECOLI DI ABUSI
Ecco allora che l’uomo vittima delle sue emozioni è il 
protagonista di quest’opera che ha per tema la fine di un amore, 
della tormentata relazione con Tulla Larsen, terminata con una 
violenta scenata, durante la quale il pittore si ferisce gravemente 
alla mano, strumento indispensabile per la sua arte.
Il rosso, l’arancio dei capelli della donna dominano il centro della 
scena, in contrasto con i colori scuri dell’opera. Perché lei è il 
fuoco della vita e il suo incarnato è rosa, è caldo, in contrasto con 
il volto bluastro dell’uomo che si stringe a lei pallido e dolorante. 
Si appoggia al suo petto come se cercasse calore, mentre tutto 
intorno è buio e minaccioso, ma ormai l’amore è finito e la donna 
lo bacia sul collo, con tenerezza, che non basta a scaldare... C’è 
una specie di angoscia nell’uomo, di disperazione che stringe 
la donna come se fosse l’ultima cosa solida sulla terra, la sua 
ancora per il mondo. Ma le braccia di lei lo avvolgono senza 
stringerlo, con affetto ma senza amore. Sono chiusi in una sorta 
di bolla protettiva, ma nera e angosciosa come il buio fuori di 
essa, perché nessun aiuto può giungere all’uomo senza l’amore 
della sua amata, nonostante lui si abbandoni totalmente a lei, 
porgendogli sereno il collo. È l’oscillazione tra dolore e amore, 
indicato dal titolo originale dell’opera, tra la tenerezza del gesto 
affettuoso di lei e la sinistra disperazione di lui che sa di averla 
persa perché bianco come un cadavere.
Chi ha identificato la donna con un vampiro come ha potuto 
non notare il colorito caldo e accogliente di lei? Come ha 
potuto interpretare col il gesto di un vampiro un bacio così 
tenero e affettuoso?
È più giusta l’interpretazione di chi vi ha visto la personificazione 
dell’Amore e del Dolore nelle due figure, anche se l’opera 
sembra più legata alla storia personale dell’artista, esattamente 
come il famoso ‘Urlo’, che dipinse dopo un episodio personale.
Si tratta evidentemente di un’opera piena di sfumature 
profonde, che ha ispirato reazioni molto emotive nelle 
persone che lo guardano. Il dolore che si prova per la fine di 
un grande amore si avvicina alla sensazione della morte, non 
fisica certamente, ma una morte interiore che ti fa impallidire 
perché ti lascia vuoto e privo di forze. Per questo l’uomo del 
dipinto si getta in grembo dell’amata: lontano da lei tutto è 

buio e spaventoso, come il dolore già provato per la perdita 
della madre e della sorella.

La quarta opera
QUALCHE 
PICCOLO 
COLPO DI 
PUGNALE

Frida Kahlo.
Pro b ab i l me nt e 
una delle sue 
opere più sugge-
stive, il dipinto raffigura una donna gravemente ferita distesa 
su lenzuola macchiate di sangue, sovrastata da una figura 
maschile incombente. Due uccelli, uno bianco e uno nero, 
reggono uno stendardo sopra, in cui il titolo del dipinto è 
visualizzato in spagnolo, la lingua madre di Kahlo.
Nel dipinto dalla famosa pittrice disabile Frida Kahlo nel 1935, 
dal titolo “Unos Cuantos Piquetitos,” la tela rappresenta un fatto 
criminoso dell’epoca di particolare violenza e di sanguinosa visione. 
Il quadro riporta il fatto di una morbosa gelosia da parte di in uomo 
malato di amore insano, che uccide la sua donna. Ossessionato e 
per niente pentito, si difese davanti al giudice asserendo che avesse 
ammazzato la sua compagna solo con qualche piccolo colpo di 
pugnale. L’artista seppe rappresentare in modo diretto crudo ed 
efficace questo brutale femminicidio. 

Una serata molto interessante che deve far riflettere, la violenza 
di genere purtroppo è radicata profondamente nella nostra 
società, però possiamo combatterla, in che modo? Sicuramente 
incominciando ad informarci, ci sono associazioni come lo ZONTA 
CLUB di Alessandria e me.dea centro antiviolenza che 
danno un supporto significativo a chi subisce una violenza e poi 
dobbiamo incominciare ad essere meno superficiali e smettere 
di far finta di non vedere. Per poter costruire un mondo migliore 
qualsiasi tipo di violenza va denunciata.

Beccaria Gianmarco

Manca poco all’inaugurazione
della Biblioteca Civica di Quargnento!

Dal prossimo anno, Quargnento avrà un luogo interamente 
dedicato alla cultura: la nuova “Biblioteca Civica Gian Stefano 
Primo Raiteri”, intitolata all’insigne poeta Quargnentino e con 
sede presso i locali del Polo Culturale “G. Gamboa”. Fortemente 
voluta dalla nuova amministrazione comunale, la biblioteca 
è stata realizzata grazie al prezioso contributo offerto dalla 
Fondazione Cassa di Risparmio di Alessandria. 
Verrà inserita nel circuito “SBN web”, il Servizio Bibliotecario 
Nazionale, consentendoci di accedere a tutto il patrimonio 
culturale presente nelle varie biblioteche aderenti al 

sistema bibliotecario Casalese. Dalle ultime uscite letterarie 
ai grandi classici, le collezioni copriranno un ampio spettro 
di interesse e discipline, conservando ed arricchendo il 
patrimonio culturale continuamente e offrendo a tutti 
l’accesso alle migliori risorse informatiche e di svago.
Ma la Biblioteca di Quargnento non sarà solo libri, sarà 
un luogo vivo, un crocevia di sapere e socialità che si adatterà 
ad ogni tipo di lettore e studioso.
Seguiteci anche sui socials dove presto arriverà una pagina 
dedicata e dove sveleremo la data d’inaugurazione!
Un caro augurio di BUON NATALE a tutti,

 Rebecca Dragoni
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GRAZIE SORELLA LIGI
Domenica 1° dicembre 2024 ho avuto il piacere di 
rappresentare il Comune di Quargnento durante la funzione 
religiosa in ricorrenza della festa di San Dalmazio, della 
celebrazione degli anniversari di matrimonio e del saluto 
alla nostra Sorella Ligi che lascerà la direzione della Casa di 
Riposo Maria Teresa Michel del nostro paese per un altro 
importante incarico a Roma.
Desidero ringraziare molto il nostro Don Mario per la solenne 
celebrazione nella nostra basilica splendente di luci e fiori, che 
sa sempre regalare bellissime emozioni.
Voglio inoltre esprimere gli auguri dell’Amministrazione 
Comunale agli sposi che festeggiavano il loro anniversario di 
matrimonio.
Mi è molto gradito, esprimere alla nostra Sorella Ligi, 
a nome mio e di tutta l’Amministrazione Comunale, 
gli auguri più cari affinché possa trasmettere nei cuori 
delle persone che incontrerà tutto l’amore, la stima, la 

dolcezza che ha lasciato nel mio cuore e in quello di tutti i 
quargnentini.
Buon lavoro Sorella Ligi e grazie da parte di tutti noi!
Un caloroso benvenuto a Sorella Vincy, nuova Direttrice della 
Casa di Riposo di Quargnento.

Luisella Castellaro

Con l'avvicinarsi del Natale l’Amministrazione Comunale 
in collaborazione con le associazioni del paese, quest’anno 
con l’associazione culturale Gian Stefano Primo Raiteri, 
organizza un pranzo per gli “over 65”. 
In 79 hanno accolto l’invito e l’occasione per stare in 
compagnia e scambiarsi gli auguri di Buone Feste all’Hotel 
Ristorante “Ai quattro gatti”. La titolare Manuela Quartero 
ha coccolato i presenti con le sue specialità, come il capunet, 
gli agnolotti e il rotolo di meringa morbida alla nocciola.
Un ringraziamento particolare a Carlo Trussi, presidente 
dell’associazione culturale Gian Stefano Primo Raiteri, per 
la proficua collaborazione, e a tutti gli amministratori e 
dipendenti comunali per il lavoro e l’organizzazione.

Anna Maria Pavia  

PRANZO "OVER 65"
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DEPOSITO NAZIONALE PER RIFIUTI RADIOATTIVI
E RELATIVO PARCO TECNOLOGICO

Il segreto del Millennio
Ancora una volta, trascorso circa un anno, siamo arrivati a ridosso 
delle Festività Natalizie, ed il Ministro dell’ambiente e della sicurezza 
energetica, Gilberto Pichetto Fratin, indossate le vesti di Babbo Natale, ci 
ha portato un regalo, sotto forma di comunicazioni piuttosto importanti 
circa la realizzazione del deposito unico per i rifiuti radioattivi.
In realtà, in questo lasso di tempo, il silenzio, come quasi sempre accade, 
non è stato assoluto; ad esempio quando era trapelata la notizia, un 
tantino umoristica, che, a fronte della resistenza attiva e passiva dei vari 
Comuni, e della loro ritrosia nell’accettare la collocazione della struttura 
in questione nell’ambito del proprio territorio, al fine di non scontentare 
nessuno, stesse prendendo forma l’ipotesi di fare tre depositi (Italia 
settentrionale, centrale e meridionale) invece che uno soltanto.
In tutta sincerità l’idea mi aveva divertito: come potesse attuarsi il 
miracolo della “moltiplicazione dei depositi”, quando non si era riusciti 
a trovare la disponibilità, da parte di un solo Comune, dell’intero 
territorio italiano, ad ospitare tale manufatto, con tutto il rispetto, mi 
pareva una prospettiva davvero comica.
D’altro canto, sull’argomento, si sono dette e scritte talmente tante cose 
che risultava piuttosto difficile distinguere il vero dall’inventato.
La situazione era andata cristallizzandosi con riferimento ad un 
quadro in cui nessuno dei 51 Enti Comunali individuati dalla C.N.A.I. 
(acronimo di Carta Nazionale delle Aree Idonee) si era dato disponibile 
ad ospitare il Deposito; non solo, ma neanche l’estensione dell’invito 
all’autocandidatura di Comuni non compresi nell’elenco della C.N.A.I. 
aveva prodotto risultati di sorta (con l’eccezione del Comune di Trino 
Vercellese, il cui territorio, tuttavia, presentava, oggettivamente, 
controindicazioni sostanziali difficilmente ignorabili).
A questo punto, ed è questa la notizia, il Ministro dell’ambiente e della 
sicurezza energetica, preso atto del contesto di stallo dovuto all’assenza 
di autocandidature per la localizzazione del DNPT, ha provveduto, come 
previsto dalla normativa specifica, ad accedere allo strumento della VAS 
(acronimo di Valutazione Ambientale Strategica), sottoponendo a tale 
procedura tutti i siti elencati dalla C.N.A.I. 
Il Rapporto Preliminare, pubblicato nell’occasione,  richiama e 
ribadisce gli obiettivi del Programma Nazionale, di interesse specifico 
per il processo di localizzazione di cui si tratta, per come sotto elencati:

- “Smaltire in sicurezza i 
rifiuti radioattivi generati in 
Italia….”;
- “Localizzare, costruire ed 
esercire il Deposito Nazionale 
destinato a raccogliere i 
rifiuti radioattivi generati 
sul territorio nazionale, 
provenienti da attività 
industriali, di ricerca e 
medico-sanitarie e dalla 

pregressa gestione di impianti nucleari, quando derivano da attività 
civili, incluso in un Parco Tecnologico comprensivo di un centro di 
studi e sperimentazione.”;
- “Smaltire, nel Deposito Nazionale, i rifiuti a bassa e media attività, 
derivanti da attività industriali, di ricerca e medico-sanitarie e dalla 
pregressa gestione di impianti nucleari, quando derivano da attività 
civili”,
- “Immagazzinare, a titolo provvisorio di lunga durata, nello 
stesso Deposito Nazionale, i rifiuti radioattivi ad alta attività ed il 
combustibile esaurito, provenienti dalla pregressa gestione di impianti 
nucleari, quando derivano da attività civili”; (se devo essere sincero 
la frase che riguarda “l’immagazzinamento dei rifiuti ad alta attività, a 
titolo provvisorio di lunga durata” mi preoccupa, e non poco, dato che 
parecchi dei siti già esistenti, se non tutti, sono nati con caratteristiche 
di provvisorietà)”;
- “Realizzare un programma per attività di ricerca e sviluppo 
esclusivamente finalizzato alla gestione sicura del combustibile 
esaurito e dei rifiuti radioattivi…:”;
- “Attuare prioritariamente, per il raggiungimento dei precedenti 
obiettivi, una corretta, obiettiva e puntuale informazione, al fine di 
garantire trasparenza ed effettiva partecipazione da parte del pubblico 
ai processi decisionali concernenti la gestione del combustibile esaurito 
e dei rifiuti radioattivi”.
A questo punto si prevede, e non potrebbe essere diversamente, uno 
slittamento dei tempi di ottenimento dell’autorizzazione unica alla 
costruzione del DNPT al 2029, nonché della entrata in funzione dello 
stesso al 2039.
Se tutto andrà per il verso giusto, dunque, il Deposito Nazionale dei 
rifiuti nucleari verrà ultimato ed esercito con 14 anni di ritardo rispetto 
a quanto originariamente previsto.
Il fatto (sia detto per inciso) che la Germania, da sempre indicata a 
modello di efficienza e tempestività di azione, si trovi, attualmente, nella 
nostra stessa situazione di stallo, non mi pare possa essere motivo di 
consolazione.
L’unica cosa certa è che il “Segreto del Millennio” (definizione 
indubbiamente, e volutamente, esagerata, ma che rende bene 
l’atmosfera di timorosa aspettativa delle comunità predestinate, o, se 
preferite, “chiacchierate”, ai fini della possibile localizzazione) non 
verrà svelato tanto presto.
Alla prossima puntata.

BUON SANTO NATALE A TUTTI
Giorgio Falcucci
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Damiano ed Ermanno
 Beordo

NATI PER LEGGERE 2024
…..la lettura favorisce lo sviluppo cognitivo e affettivo dei bambini

Leggere è una grande opportunità, uno strumento meraviglioso che fornisce un paio d’ali alla 
fantasia, permettendo ai lettori di vivere grandi emozioni, di superare confini, barriere e di 
mettere ponti.
Durante l’infanzia sono consigliate letture ad alta voce, volte a favorire lo sviluppo del linguaggio 
e accresce la qualità lessicale, emotiva e relazionale; inoltre, molte ricerche provano che i 
bambini che vivono in contesti domestici ricchi di libri hanno un miglior rendimento scolastico.
Ecco perché L’ Amministrazione Comunale dal 2010 ad oggi promuove e sostiene “Nati per 
leggere”, un   progetto che mette al centro il benessere dei nostri bambini, donando un libro e 
invitando le famiglie a leggerlo insieme.
Non a caso i libri vengono donati il 20 novembre, giorno importantissimo poiché si celebra la 
Giornata Universale dei Diritti dell’Infanzia. L’ istruzione, la cura, l’ascolto e il gioco sono tra i 
diritti della Convenzione ONU che possono essere espressi anche grazie alla buona abitudine di 
aprire un libro.
Quest’ anno con il motto “la lettura è un diritto e fa bene alla salute”, l’amministrazione si è 
recata in visita ai bambini della scuola dell’infanzia Silvio Pellico presentando il libro “I CICI. 
L’AVVENTURA DI DUE GOLOSI” di Roberto Piumini e illustrazioni di Cecco Mariniello.
Questo volume è stato donato a tutti i bimbi di Quargnento da zero a cinque anni, con l’intento 
di promuovere la lettura ad alta voce, che coinvolge e rafforza la relazione adulto-infante, 
allenando fin da piccoli all’ ascolto e stuzzicando la curiosità per la lettura.
Con Nati per Leggere, si vogliono gettare le basi della società di domani, poiché un bambino che 
legge sarà un uomo che pensa.

Simona Santin

Sono 47 
i bambini che 
quest’anno 
hanno ricevuto  
il libro in 
omaggio  

Questa è la storia di Cicio e Cicia, due fratellini che giocano sempre insieme. Un giorno il 
vento gli porta una carta: è il disegno di Felicity, un paese di giochi e colori, feste e allegria. 
I due bambini decidono di partire, ma lungo la strada gli viene fame e mangiano… troppo. 
E così diventano cicciottelli, grassi, grassissimi… Una storia piena di fantasia per parlare ai 
bambini, in modo semplice e divertente, dell'importanza di una sana alimentazione.

Leonardo
Cella Zallio

Diletta e Angelo
Boscain
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NATI PER LEGGERE 2024
…..la lettura favorisce lo sviluppo cognitivo e affettivo dei bambini

Nicolò Degani Melissa Dispensieri Isabel Forciniti

Stella Forlani
Chloe La Mantia

Giovanni e Michele Superina

Marta Maestri

Alessia e Andrea Aprile
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4 NOVEMBRE 2024

LA GIORNATA DELL'UNITA' NAZIONALE E 
DELLE FORZE ARMATE è stata celebrata a 
Quargnento domenica 3 Novembre, anticipando 
di un giorno la Festa Nazionale per farla cadere 
in un giorno non lavorativo e coinvolgere quindi 
più partecipanti.
Quest'anno è il 106° Anniversario della fine 
della Prima Guerra Mondiale.
La cerimonia è iniziata in Basilica con la Santa 
Messa celebrata da Don Mario e poi è continuata 
sotto i portici del Comune.
Don Mario ha benedetto la targa con i nomi 
dei caduti quargnentini nella grande guerra 
alla presenza del Sindaco ing. Luigi Benzi, agli Amministratori Comunali, 
all'Agente di Polizia Municipale, al Diacono Alessandro, all'Autorità dei 
Carabinieri, alla Protezione Civile, al rappresentante degli Alpini ed ai nostri 
concittadini, sempre partecipi a questo evento. Il Sindaco ha rivolto un sentito 
discorso agli astanti dopo di che abbiamo intonato davanti al nostro Tricolore 
l'Inno di Mameli.
Quindi i partecipanti hanno in corteo raggiunto il Cimitero dove il Sindaco ha 
deposto una corona d'alloro al Monumento dei Caduti di tutte le guerre ed un 
mazzo di fiori alle lapidi dei nostri Caduti Partigiani.
L'Articolo 11 della nostra Costituzione afferma che l'Italia ripudia la guerra 
come strumento di offesa alla libertà degli altri popoli e come mezzo di 
risoluzione delle controversie internazionali.
Ciò che sta accadendo da mesi ed anni in tanti Paesi del mondo (quelli più 
vicini a noi l'Ucraina e Israele) ci riempie il cuore di orrore e di senso di 
incapacità ed impotenza.
Nessuno forse poteva prevedere che tutti gli Stati più forti, democratici e 
sostenitori della libertà di vivere incolumi dentro i propri confini, non riescano 
a fare terminare queste guerre di cui sono vittime prevalentemente i civili, 
bambini, anziani, famiglie senza difese...

Anna Maria Pavia



17

Cultura & Manifestazioni
13a ESTEMPORANEA DI PITTURA "LA STRADA DI CASA"

DEDICATA A CARLO CARRÀ
Nella giornata di domenica 19 maggio si è tenuta a Quargnento la 
13ª Estemporanea di pittura Carlo Carrà “LA STRADA DI CASA”.  
Trenta gli artisti che hanno partecipato alla manifestazione e si 
sono cimentati sul tema "UNO, CENTOMILA! [raccontati …. 
un’opera che racconti l’artista, l’uomo, la propria vita, ecc.]".  
Hanno partecipato all’organizzazione l’associazione S.s.a. San 
Martino di Umberto Signorini, l’Associazione Culturale Gian 
Stefano Primo Raiteri ed il Dott. Pasquale Zanellato.
Artisti di ogni età, dopo la vidimazione delle tele al mattino, si 
sono dislocati nel paese per eseguire le proprie opere, con l’ausilio 
di una bella e gradita giornata di sole, rara in questi tempi.
Nel pomeriggio i dipinti sono stati esposti nella stupenda cornice 
del parco Giuseppe Gamboa e alle 18:30 circa ha avuto inizio la 
premiazione. 
La Giuria, presieduta da Michelle Hold (artista e curatrice di mostre 
di Art Moleto), composta da Pasquale Zanellato (scenografo ed 
esperto d’arte), Bona Tolotti (pittrice), Enrico Passaggio (gallerista 
e restauratore), Sen. Marco Pagnoncelli (collezionista), Carlo 
Trussi (collezionista), Gianfranco Peola (collezionista), Luigi Benzi 
(collezionista), ha assegnato i numerosi premi. 
Il Premio Carlo Carrà, in ricordo del Grande Maestro, è 
andato all’opera “Io sono terra”, olio su carta e tavola” di Carlo 
Paleari.  
Il Premio Comune di Quargnento è stato devoluto a Ivan 
Bono con l’opera “Uno, centomila, Carrà”, materiali di riciclo.
Altri riconoscimenti sono andati a: 
Il Premio SSA San Martino è andato all’opera “Uno, 
centomila, io”, acquerello su carta, di Simone Trotta;
Il Premio della Giuria è stato assegnato a Daniele Patrone 
per l’opera “Con-Dominio”, tecnica mista su tessuto non tessuto;
Premio Azienda Agricola Colle Manora per l’opera 
“Passione Acquerello”, acquerello su carta di Renzo Musso;
Premio Cassette Pucci (Pucciplast Srl) per l’opera “Il Gengé 
al contrario”, matita e acrilico su carta di Bruno Borello.
Premio No Fly Zone di Monterisi Giacomo a Paola 
Granato con l’opera “L’artista”, acquerello su carta.

Premio Macelleria di Quargnento Giorgio Gatti a 
Gianfranco Brambilla, di 88 anni da Lecco, per l’opera “Vi 
racconto il mio albero con Carrà”, acrilico su tavola.
Premio Cartopack di Gangi Giuseppe a Daniela Ferretti 
con l’opera “Autoritratto”, acrilico su tela.
Premio Vecchio Borgo di Via Bissati a Idalio Cacciatori 
con l’opera “Paesaggio con papaveri, ricordi d’infanzia”, olio su 
tavola.
Ai giovanissimi artisti Beatrice Borello, Sofia Castello, Giulio 
Maria Gangi e Mattia Elmazi sono stati assegnati i premi 
(tempere, matite acquerellate e album Fabriano) offerti dal 
Hotel Ristorante Ai Quattro Gatti di Manuela Maria 
Quartero.
Complessivamente sono stati consegnati premi per oltre 
3.000,00 euro.
Le opere premiate, fatta eccezione degli sponsor, sono rimaste di 
proprietà del Comune di Quargnento.
Gli altri pittori che hanno partecipato all’Estemporanea, in 
ordine d’iscrizione – Floriana Gariboldi, Livio Dorliguzzo, Silvio 
Papale, Angelo Augelli, Gianni Assandri, Donato Ciceri, Gabriele 
Vanini, Mario Bianchi, Roberto Minera, Anna Romashova, 
Giuseppe Ghislieri, Silvia Libranti, Enrico Maurizio Arecco, 
Deborah Alcaras, Daniele Zago, Leonardo Guerrino Zago, 
hanno ricevuto una bottiglia di “Pais”, barbera del Monferrato 
d.o.c., dell’Azienda Agricola Colle Manora s.s. e un catalogo delle 
mostre organizzate dall’amministrazione comunale sui pittori 
quargnentini Carlo Carrà, Giulio Benzi e Giuseppina Reposi.
La premiazione, fatta dal Sindaco Paola Porzio, si è conclusa 
con i ringraziamenti di rito: “Trenta artisti, provenienti dal 
Piemonte, Lombardia, Liguria ed Emilia Romagna, hanno 
partecipato all’Estemporanea dedica a Carrà, confermando 
Quargnento Terra di Pittori, Arte e Cultura. Grazie alla Giuria, 
agli amministratori comunali e a tutti coloro che si sono 
prodigati per l’iniziativa. Arrivederci all’edizione del prossimo 
anno”.

Gianmarco Beccaria

Bono Ivan
(Uno, centomila, Carrà)

Paleari Carlo
(Io sono terra)
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13a ESTEMPORANEA DI PITTURA "LA STRADA DI CASA"

DEDICATA A CARLO CARRÀ

Beatrice Borello
(Il mio tempo libero)

Granato Paola
(L'Artista)

Idalio Cacciatori
(Paesaggio con papaveri, ricordi 

d'infanzia)

Renzo Musso
(Pasione Acquerello)

Patrone Daniele (Con-Dominio) Sofia Castello (Il mio pianeta)

Gianfranco Brambilla (Vi racconto 
il mio albero con Carrà)

Elmazi e Gangi (Noi siamo i Grigi) Trotta Simone (Uno, centomila, io)

Daniela Ferretti (Autoritratto) Bruno Borello (Il Gengé al contrario)
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CAPITANO MOTTA

...CORAGGIO, RISCHIO, VELOCITÀ E UN GRANDE AMORE: IL VOLO
Forse non tutti sono a conoscenza che Quargnento, oltre ad aver dato i natali al 
grande maestro Carlo D. Carrà, può vantare tra i suoi cittadini più illustri il grande 
Capitano Giuseppe Motta.
Nato a Quargnento il 10 ottobre 1894 il Capitano Motta era uno dei migliori piloti 
del Reparto Alta Velocità e pilotava gli idrocorsa con perizia superiore e con una 
straordinaria sensibilità. Conosceva alla perfezione gli aerei Macchi, avendo volato 
a lungo sul “M.39” progettato dall’ingegner Mario Castoldi e utilizzato nella Coppa 
Schneider, autentica Formula uno dei cieli, a Norfolk in Virginia (Stati Uniti), già 
nel 1926, e sul “M.52” nella Coppa Schneider di Venezia sul M.52R con il quale il 
pilota Mario de Bernardi fu il primo uomo ad oltrepassare, in volo, la velocità di 
500 km/h, raggiungendo i 512,776 km/h.
Il Capitano Giuseppe Motta era considerato un autentico fuoriclasse del volo, era 
stato uno dei fortunati prescelti all’addestramento alla velocità sino dall’epoca 
in cui il Ministero dell’Aeronautica aveva deciso la costituzione di un reparto 
per l’Alta Velocità. Basterebbe la sua scelta a far parte della ridotta schiera dei 
velocisti per documentare il suo valore professionale. Brevettandosi nel 1916 al 
campo di Busto Arsizio rivelò subito le superlative qualità di pilota tanto da fargli 
ottenere la destinazione di istruttore, che lasciò successivamente al campo di 
Foiano della Chiana. Per tutto il periodo della Grande Guerra, Giuseppe Motta 
diede ogni attività alla sua mansione professionale. Congedatosi nel 1919 continuò 

CaPitano GiusEPPE Motta

Capitano A.A.r.n. Pilota MOTTA Giuseppe;
nato il 10-10-1894 a Quargnento (Alessandria), caduto il 22-
08-1929 a Desenzano per incidente di volo.

Ricompense al Valore:
Medaglia d’Argento al Valore Aeronautico-B.U. 1929 disp.49 
pag.9 “Tenace, abile, ardimentoso piloto dei più difficili ap-
parecchi, incontrava morte gloriosa in prove dirette a toccare 
le più alte velocità”. Desenzano sul Garda, 1 Marzo 1928 – 22 
agosto 1929

Onoreficenze:
Cavaliere dell’Ordine della Corona d’Italia in data 23-7-1923.
Distintivo velocista (V rosso) – B.U. 1929 dispensa 32 pag. 
680.
M.A.I.N.A. Bronzo – B.U. 1929 dispensa 8 pag.150. 

Il giorno 22 agosto 1929, durante un volo di allenamento del 
nuovo idrocorsa “M.67”, il Capitano Giuseppe Motta, vice-
comandante del Reparto Alta Velocità, dopo pochi minuti di 
volo precipitava a picco nel lago di Garda dalla quota di circa 
100 metri per cause imprecisate.
Il Capitano Motta era  uno dei migliori piloti del Reparto Alta 
Velocità e pilotava gli idrocorsa con perizia superiore e con 
sensibilità squisita. Conosceva alla perfezione i tipi Macchi, 
avendo volato a lungo sul “M.39”, l’apparecchio di Norfolk, 
sull’ “M.52” della Schneider di Venezia e suall’apparecchio 
record di De Bernardi.
Aveva decollato anche sull’idrocorsa Marchetti S.
 

Nell’ottantesimo anniversario della morte del Cap. Giuseppe 
Motta è giusto ricordare questa pagina di storia non solo lo-
cale ma mondiale.

A
GIUSEPPE MOTTA

CAPITANO DELL’AERONAUTICA
NEI CIMENTI PREPARATORI

DELLA GARA MONDIALE DI VELOCITà
ALFIERE ARDITISSIMO

MARTIRE MAESTRO DI MARTIRI
SUL CIELO DEL GARDA

SAETTANDO L’ALA TRICOLORE
IL 22 AGOSTO 1929-VII

EROICAMENTE PERITO
LA PICCOLA PATRIA

QUARGNENTO
DA CUI L’AQUILA GENEROSA PRESE IL VOLO

PER FAR LA PATRIA GRANDE PIù GRANDE
QUESTO RICORDO ERESSE

IL 22 AGOSTO 1930-VIII

Monumento al Cap. G. Motta
prima e dopo il restauro

“Motta Revival”
Alessandria, 4 Maggio 1991 - Quargnento, 5 maggio 1991

DESENzANO (Lago di Garda)
Monumento ai caduti Reparto Alta Velocità
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DESENZANO (Lago di Garda)
Monumento ai caduti Reparto Alta Velocità
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CAPITANO MOTTA

...CORAGGIO, RISCHIO, VELOCITÀ E UN GRANDE AMORE: IL VOLO

a coltivare la sua passione per il volo fino a ritornare ad 
allenarsi al campo di Arcore. Partecipò anche attivamente 
alla vita politica ricoprendo la carica di Sindaco di 
Quargnento (1923-1925) e di consigliere della Provincia 
di Alessandria. 
Nel 1924 rientra nuovamente a far parte del personale 
dell’aeronautica militare, riprendendo alla Malpensa la 
sua mansione di istruttore e ritornò a far parte della 39ª 
squadriglia fino al 22 agosto 1929. Durante l’intenso lavoro 
di preparazione per la Coppa Schneider, 6 e 7 settembre 
- Calshot Spit (Regno Unito), in un volo di allenamento 
del nuovo idrocorsa “M.67”, il Capitano Motta, vice 
comandante del reparto Alta Velocità, dopo pochi minuti 
di volo precipitava a picco nel lago di Garda dalla quota 
di circa 100 metri per cause imprecisate. La salma venne 
recuperata solo alcuni giorni dopo a 52 metri di profondità. 

Quella tragedia condizionò anche l’esito della competizione 
perché proprio l’apparecchio del Capitano non fu pronto 
in tempo – fu chiesto agli inglesi di rinviare la gara per 
consentire una migliore preparazione della squadra 
italiana, ma la richiesta fu respinta – e la Coppa venne vinta 
dagli inglesi con l’aereo Supermarine s.6. Il Capitano Motta 
venne salutato da imponenti funerali, anche nella città di 
Alessandria.
È stato decorato con la Medaglia d’Argento al Valore 
Aeronautico “Tenace, abile e ardimentoso pilota dei più 
difficili apparecchi, incontrava morte gloriosa in prove 
dirette a toccare le più alte velocità. Desenzano del Garda 1 
marzo 1928 – 22 agosto 1929” e insignito dell’onorificenza 
di Cavaliere dell’Ordine della Corona d’Italia il 23 luglio 
1923.

Pierpaolo Onoscuri
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TEATRO: "L'ULTIMO VIAGGIO DI SINDBAD"

Una serata in Teatro a Quargnento molto partecipata quella 
di sabato 28 settembre alle ore 21 presso l’Auditorium della 
Trinità, dove l’Istituto di istruzione Superiore Umberto 
Eco di Alessandria e il Laboratorio Teatrale “Apocalittici e 
integrati” hanno portato in scena la replica dello spettacolo 
“L’ultimo viaggio di Sindbad”. 
Il capitano Sindbad è un uomo che ha vissuto il passato e 
che continua a vivere il presente, capitano di una di quelle 
vecchie carrette che portano gli emigranti verso un sogno 
di libertà.
Nella stiva la vita continua con tutti i risvolti della 
quotidianità: la nascita e la morte, la festa e il lutto, la 

speranza e la paura, il 
sogno e la delusione.
Il laboratorio teatrale 
“Apocalittici e integrati” 
dell’I.I.S. Umberto Eco 
ha scelto di portare in 
scena questo difficile e 
problematico testo con 
l’obiettivo di scuotere le 
coscienze di fronte a un 
fenomeno a cui i media ci 
hanno abituato a guardare 
come a qualcosa di 
inevitabile e che si protrae 
da molto, troppo tempo. 
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PICCOLI ULISSE:

LE AVVENTURE DEL CENTRO ESTIVO DI QUARGNENTO
Cari bambini e famiglie,
con l’arrivo di dicembre e del freddo pungente, è piacevole 
tornare con la mente all’estate e ricordare quanto sia stata 
straordinaria l’esperienza del centro estivo di Quargnento di 
quest’anno! L'iniziativa organizzata dall'ANSPI, sotto la guida 
della presidentessa Patrizia Robbiano e in collaborazione 
con i Comuni di Quargnento e Solero e Don Mario Bianchi, 
insieme a “Il sentiero degli Scarabocchi”, ha accolto un 
numero sempre crescente di partecipanti. I bambini hanno 
vissuto sei settimane avventurose, supportati da me e dalla 
mia bravissima collega, Teresa Bona.
Quest'anno noi educatrici abbiamo deciso di seguire un 
duplice percorso educativo. Come ben sapete, il centro 
estivo non è solo un momento di svago e divertimento, ma 
rappresenta anche un'importante opportunità educativa e di 
crescita. L’obiettivo è stato quello di unire il tema del sussidio 
proposto dall'ANSPI, focalizzato sull’Odissea, con argomenti 
di rilevanza sociale come l'inclusione e la disabilità, in linea 
con le proposte de “Il sentiero degli Scarabocchi”.
Le attività svolte hanno stimolato la creatività e l’interazione 
tra i bambini. Tra i giochi allestiti con l’aiuto dei nostri super 
animatori e aiuto-animatori – ai quali va il mio sincero 
ringraziamento per l’impegno profuso – uno dei più apprezzati 
è stato il percorso ad ostacoli. In questa prova, uno dei membri 
della coppia era bendato e doveva fidarsi della guida dell'altro 
per superare gli ostacoli sul loro cammino. Questa esperienza 
ha enfatizzato il valore della fiducia reciproca e l'importanza di 
supportarsi a vicenda nei momenti di difficoltà.
Durante quest'estate avventurosa, i ragazzi si sono trasformati 
in piccoli Ulisse, affrontando sfide e imparando lezioni di vita 
fondamentali. L'Odissea non è solo una storia di avventure; è 
anche un racconto ricco di significato spirituale. Ulisse, nelle sue 
peregrinazioni, affronta non solo ostacoli fisici, ma anche prove 
morali e spirituali. I bambini, vivendo queste esperienze, hanno 
appreso che la fede e la perseveranza possono aiutarci a superare 
anche le difficoltà più ardue. Attraverso le nostre attività, 
abbiamo discusso di come affrontare le prove della vita, proprio 
come Ulisse in lotta con i suoi dubbi, ma sempre con fede.
Le gite hanno ulteriormente arricchito l'esperienza estiva. La 
prima è stata al Parco Oasi di Felizzano, dove i bambini hanno 
passeggiato a contatto con numerosi animali, imparando a 
riconoscere erbe aromatiche e partecipando a un interessante 
laboratorio per creare saponette profumate. Gli spostamenti 
sono stati gestiti con grande cura da Antonio e dal gruppo 
degli alpini, che ringraziamo. 
Un’altra avventura memorabile ci ha portati al Museo della 
Gambarina di Alessandria, dove i ragazzi hanno intrapreso 
un affascinante viaggio nel tempo, riscoprendo la vita dei 

loro trisavoli. (E non “nonni”, dico sempre, poiché loro 
sono decisamente troppo giovani per esserlo!) Hanno anche 
appreso l'arte dell'origami, cimentandosi in un'attività che ha 
testato la loro pazienza e manualità.
Non possiamo dimenticare le nostre uscite in piscina, che si 
sono svolte ogni martedì e giovedì al Family Park. Qui, ormai 
ci sentiamo a casa e ogni anno riceviamo complimenti per 
essere uno dei centri estivi migliori!
Un’altra esperienza significativa è stata la merenda d'inclusione 
presso la Cooperativa LiberiTutti. In questo incontro, bambini 
e ragazzi hanno avuto l'opportunità di mettersi in contatto con 
coetanei e famiglie provenienti da diversi paesi. Questo evento 
ha offerto un'importante occasione per favorire l'integrazione 
e l'interazione tra culture diverse, creando legami e amicizie. 
La merenda è stata un momento di convivialità e condivisione, 
sottolineando l'importanza dell'inclusione e della comunità.
Un momento particolarmente toccante è stato lo spettacolo 
di fine centro estivo. Al termine della messa, i ragazzi hanno 
superato la loro paura e timidezza organizzando un momento 
di grande emozione sul sagrato della chiesa. Hanno cantato 
con entusiasmo l'inno che ci ha accompagnato tutte le mattine, 
"A gonfie vele!", e alternato le voci maschili e femminili con 
"Come tu mi vuoi". Infine, hanno condiviso messaggi di 
gratitudine, amicizia e pace sulle note di "Mani", simbolo delle 
mani unite per la condivisione e l'unità costruita in queste 
settimane insieme. È stato un momento davvero commovente 
in cui i ragazzi si sono mostrati bravissimi.
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PICCOLI ULISSE:

LE AVVENTURE DEL CENTRO ESTIVO DI QUARGNENTO

Un'altra attività che ha coinvolto tutti è stata la caccia al tesoro 
per le vie del paese. Desidero ringraziare calorosamente 
i commercianti locali per la loro disponibilità e per aver 
dimostrato un grande senso di comunità, diventando risorse 
preziose per i nostri giovani esploratori. Questa collaborazione 
ha rafforzato i legami tra i bambini e il nostro paese, rendendo 
l'esperienza ancora più significativa.
Vogliamo anche esprimere un sentito grazie a Daniela Agapito 
e Daniela Bartoli Benzi per il loro supporto e disponibilità, a 
Don Mario, la nostra guida e soprattutto amico, e infine a suor 
Elsy, per la sua continua presenza e incoraggiamento.

Mentre ci avviamo verso il nuovo anno, desideriamo ringraziare 
tutte le famiglie per il supporto e la fiducia dimostrati nei 
confronti del nostro centro estivo. Ogni bambino ha portato a 
casa esperienze, sorrisi e ricordi che dureranno nel tempo. Siamo 
certi che il viaggio ispirato all'Odissea non sia stato solo un’ode 
alle avventure all'aperto, ma anche una metafora della crescita 
personale e spirituale. Concludiamo con la speranza di rivedervi 
tutti l’estate prossima, pronti per nuove avventure e scoperte!
Vi auguro serene festività e un felice anno nuovo!

Valeria Guazzotti
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UN SALUTO DA DON MARIO

INSIEME, PER RIPRENDERE IL CAMMINO DELLA SPERANZA
Cari Quargnentini,
in vista del S. Natale mi preme condividere uno sguardo 
sulla realtà, a volte crudo, ma vero, riprendendo alcune 
considerazioni tratte da un editoriale di Francesco Ognibene 
su Avvenire di qualche giorno fa. L’autore riprendeva il 
rapporto annuale pubblicato dal Censis. “Di cosa abbiamo 
paura?” È la domanda in sintesi che sorge da questa fotografia 
sociale. L’affresco dell’istituto di ricerca mostra che siamo 
come «intrappolati» attorno a una «linea di galleggiamento» 
definita di «continuità nella medietà», un popolo intimorito 
da suoi ricorrenti fantasmi e spettri, che non possono che 
favorire una preoccupazione paralizzante.
Ognibene invita ad alzare la mano quanti non si sentono 
coinvolti anche solo un poco dalle inquietudini sociali colte 
dal dossier incrociando migliaia di risposte sulla percezione 
della realtà: «Disincanto, frustrazione, senso di impotenza, 
risentimento, sete di giustizia, brama di riscatto, smania di 
vendetta ai danni di un presunto colpevole così caratteristica 
dei nostri tempi». Davvero siamo noi? Il sole sembra 
tramontato sulla nostra fiducia, lasciandoci avvolti nella 
penombra delle incertezze. Di cosa ci siamo disamorati al 
punto da diventare tanto tiepidi e livorosi?
Quando ci chiedono come vediamo il presente e il 
domani mostriamo di aver paura di ciò che insidia quella 
«medietà» che sa tanto di incapacità ormai cronicizzata di 
uscire dal «ripiegamento»: un’attitudine che ci consente 
paradossalmente di avanzare stando fermi. È una terra di 
mezzo che rischia di tenerci prigionieri del buio, dentro il quale 
però, a ben vedere, sono più le possibili luci che le tenebre 
incombenti. Il problema è che a lungo andare potremmo non 
saper più trovare l’interruttore. Per fortuna che la grazia di 
Dio interviene ad accendere l’interruttore e mostrarci la luce 
del Salvatore che abita anche il presepe del prossimo Natale.
Ma questo nostro muoversi al rallentatore, spaventati 
dall’ignoto finisce con il logorare la struttura delle nostre 
certezze, la cui fragilità crescente è forse all’origine di tanta 
circospezione: se non osiamo tempi nuovi è anche perché 
non sappiamo più chi siamo e in cosa crediamo, dicendoci 
cattolici al 71% ma forse senza sapere più in cosa consista e di 
quale forza sia capace ancora il patrimonio di questa radicata 
identità collettiva di valori condivisi. 
Essere consapevoli di noi stessi, in quello che ancora ci 
costituisce e ci accomuna: questo potrebbe esserci necessario 
ora. Guardarci attorno con meno pessimismo e più fiducia in 
quello che ci unisce nel bene da consolidare o ricostituire, senza 
cedere all’impressione di essere “circondati” da un qualche 
nemico o dalla voglia di mollare tutto. La scelta emotiva lungo 
questo crinale decide se non ci rassegneremo a “galleggiare”, 
evitando di cedere alla sfiancante spossatezza che la troppo 
lunga convivenza con la paura sta generando insidia di questo 
tempo. Siamo stanchi di previsioni di futuro che non lasciano 
speranza. Siamo stanchi di una vita appiattita sulla terra. Sulla 

soglia ormai della porta santa del Giubileo ognuno ha la sua 
da varcare, e così pure tutti noi quargnentini. Varchiamo la 
soglia della speranza in Gesù Cristo, restando nella gigantesca 
nave della comunità, della Chiesa, che ci invita noi e la piccola 
vite del racconto seguente, a restare al nostro posto. Buon 
Natale!

Il parroco, Don Mario Bianchi

La piccola vite
(tratta dai racconti di don Bruno Ferrero)
Nello scafo di una gigantesca nave c’era una piccola vite, 
minuscola e insignificante, che insieme con altre viti, piccole 
e insignificanti come lei, teneva insieme due piastre d’acciaio.
Durante un viaggio in mezzo all’Oceano Indiano la piccola vite 
decise di averne abbastanza di quella sua esistenza oscura e 
mal ripagata (in tanti anni mai nessuno le aveva detto “grazie” 
per quello che faceva) e sbottò:
“Me ne vado! Ho deciso!”
“Se te ne vai tu, ce ne andiamo anche noi!” dissero le altre viti.
Infatti, appena la piccola vite cominciò a ballare nel suo 
alloggiamento, anche le altre presero a traballare. Ad ogni 
ondata, un po’ di più. I chiodi che stringevano il fasciame della 
nave protestarono:
“Così anche noi siamo costretti a lasciare il nostro posto…”
“Per amor del cielo, fermati!” gridarono alla vite le piastre 
d’acciaio, “Se non c’è più nessuno che ci tiene insieme, per noi 
è finita!”
L’intenzione della piccola vite di lasciare il suo posto si propagò 
in un attimo per tutto il gigantesco scafo della nave. L’intera 
struttura, che prima sfidava le onde con tanta sicurezza, 
cominciò a cigolare penosamente e a tremare. Tutte le piastre, 
le nervature, le assi, le viti e anche i piccoli chiodi della nave 
decisero allora 
di mandare un 
messaggio alla vite 
perché rinunciasse al 
suo proposito:
“Tutta la nave si 
sfascerà, affonderà 
e nessuno di noi 
rivedrà la patria!”
La piccola vite si 
sentì lusingata da 
queste parole e scoprì 
i m p r o v v i s a m e n t e 
di essere molto più 
importante di quanto 
pensava. Allora 
mandò a dire a tutti 
che sarebbe rimasta 
al suo posto.
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PRO LOCO QUADRIGENTUM

Lentamente ci si avvia a fine anno e tra i bilanci da considerarsi anche quello della 
gestione Pro Loco, con innumerevoli sforzi di pochi ma seri volontari, a partire 
dalla collaborazione per la creazione per la Sagra della melanzana alle differenti 
serate create per i tesserati Pro Loco che hanno sempre risposto positivamente, 
creando vari preparativi per eventi consecutivi, tipo il cenone di Capodanno già 
con una ottima adesione.
Ci saranno in essere programmi già per il nuovo anno con l’auspicio di implementare 
questi incontri tra Quargnentini e non. Previo tali considerazioni, il direttivo Pro 
loco ringrazia, augurando buon Natale e un meraviglioso nuovo anno.

Gianfranco Rolandi

CONSORZIO UNICO STRADE CONSORTILI
Il 1° dicembre u.s. si è svolta la consueta assemblea degli Utenti per 
approvare il bilancio previsionale 2025 e successivamente per eleggere 
il nuovo Consiglio di Amministrazione, che è composto dai signori:
• Laura Grappio Presidente e rappresentante per strada Castelletto 

- Braia,
• Giuseppe Buzio rappresentante per strada Bozzola,
• Renato Delerba rappresentante per strada Ronco,
• Franco Guazzotti rappresentante per strada Croci,
• Renzo Cellerino rappresentante per strada Vallerina,
• Antonio Barani rappresentante per strada Cascine,
• Giovanni Luca Albertazzi rappresentante per strada Appiano,
• Callisto Verri rappresentante per strada Vaio – Vecchia di Lu,
• Lorenzo Cazzulo rappresentante per strada Valorzo Sappa Val-

repiano,
• Dott. Luca Pinelli segretario
• Maria Luisa Castellaro e Rebecca Dragoni rappresentanti del Co-

mune di Quargnento
Le criticità riscontrate e sulle quali è stato incentrato il 
lavoro di dieci anni di mandato riguardano i seguenti punti: 
Il recupero dell'evasione poiché avendo molti utenti non paganti, abbiamo 
iniziato a verificare le posizioni dei proprietari e dei mappali presenti in ciascun 
foglio per controllare se erano stati inseriti nell'anagrafe del Consorzio. 
Sono stati effettuati diversi lavori di ripristino delle strade asfaltate sia con 
la stesura di lunghe strisciate di asfalto, sia mediante rappezzi localizzati.

Sono stati fatti costanti sopralluoghi in tutte le strade 
consortili per effettuare lavori o interventi necessari. 
Le strade bianche sono state inghiaiate ogni anno e livellate. Sono stati 
ripristinati vari fossi, questo ha limitato al minimo l'allagamento delle 
strade causato da eventi meteo eccezionali.
Sono state fatte richieste ogni anno allo Studio PD di Acqui Terme, 
per verificare se fossero presenti bandi ai quali il Consorzio potesse 
partecipare per ottenere fondi da investire nel miglioramento delle 
strade ed è stata anche interpellata la Regione Piemonte per eventuali 
disponibili fondi relativi ai PSR, ottenendo però risposta negativa. 
Abbiamo collaborato con Utenti e con le aziende agricole al fine di 
evitare interventi onerosi per fossi franati e non mantenuti.
Per eseguire i lavori sulle strade abbiamo selezionato le migliori ditte del 
territorio, richiedendo preventivi, che potessero garantire lavori di qualità 
e prezzi coerenti. Ove possibile abbiamo eseguito lavori in economia. 
Ci siamo adoperati per dare sempre informazione e trasparenza, 
abbiamo organizzato riunioni periodiche del Consiglio di 
Amministrazione e convocato le Assemblee degli Utenti.
Tutti gli anni è stato redatto un bilancio preventivo e uno 
consuntivo, che sono stati approvati durante le assemblee degli Utenti. 
Risultano attualmente in corso di esecuzione e non ancora conclusi 
i progetti di investimento che riguardano la rappezzatura di tutte le 
strade consortili asfaltate e la sistemazione di alcune rive e fossi.
Abbiamo lavorato a stretto contatto con tutti gli Utenti e 
l'Amministrazione comunale ascoltando le loro necessità, così da 
soddisfare al meglio le esigenze di ognuno.
Il nostro impegno è stato finalizzato ad una gestione accurata sia 
della parte amministrativa che della manutenzione, ordinaria e 
straordinaria, di tutte le strade consortili.
Il Consiglio di amministrazione ha operato, compatibilmente con le 
risorse disponibili ed ha lasciato una situazione economica in attivo 
in modo tale da non creare difficoltà ai nuovi eletti, per la gestione dei 
prossimi 5 anni di mandato, ai quali si augura buon lavoro.
Un doveroso ringraziamento per la disponibilità e la collaborazione 
prestata ai Consiglieri del Consorzio che si sono prestati ed impegnati 
mettendo a disposizione il loro tempo libero e alla Amministrazione 
Comunale guidata in questi dieci anni da Paola Porzio e da Luigi Benzi. 
Auguro un felice e sereno Natale e buon anno nuovo a tutti 
voi ed alle vostre famiglie.                                                   Luisella Rossi
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Care famiglie,
noi membri del Comitato del Gemellaggio 
Quargnento-Coubon siamo entusiasti di 
condividere con voi i momenti salienti della 
Settimana della Gioventù 2024, un’esperienza 

straordinaria che ha unito ragazzi italiani e 
francesi in un abbraccio di amicizia.

Come saprete, ogni anno il Comitato italiano, in sinergia con 
il Comune di Quargnento e il suo omologo francese, organizza 
uno scambio culturale. Quest’anno, dall’8 al 14 luglio, 
abbiamo avuto l’onore di ospitare i nostri amici francesi e i 
loro 3 accompagnatori, offrendo un'eccellente opportunità di 
interazione e scambio culturale. Il nostro Comitato, guidato 
dalla presidentessa Luisella Rossi, ha pianificato una settimana 
ricca di eventi stimolanti e attività coinvolgenti.
I ragazzi sono arrivati in Italia lunedì 8 luglio e sono stati 
calorosamente accolti dalle famiglie, a cui va il nostro sentito 
ringraziamento per la loro entusiastica partecipazione a questa 
iniziativa, che pochi paesi possono vantare. La serata inaugurale 
ha previsto una cena conoscitiva con gli ospitanti, finalizzata a 
instaurare legami solidi tra tutti i partecipanti.
Martedì, i ragazzi hanno trascorso una giornata di relax e 
divertimento in piscina insieme ai bambini del centro estivo 
ANSPI presso il Family Park. L’atmosfera vivace, caratterizzata 
da giochi in acqua e momenti di socializzazione, ha contribuito 
a rafforzare i nuovi legami. Alla fine della giornata, i membri del 
consiglio direttivo hanno organizzato, presso i locali della Pro 
Loco (che ringraziamo), una gustosa cena a base di hamburger 
e patatine, creando un ambiente conviviale e informale.

Mercoledì 10, i partecipanti hanno avuto l'opportunità di 
esplorare il nostro splendido territorio lungo il sentiero CAI 
Quargnento-Cuccaro Monferrato, visitando le ormai celebri 
panchine giganti di Lu e Cuccaro Monferrato. Per il pranzo, 
hanno assaporato deliziosi panini preparati dalla panetteria 
di Quargnento, alla quale va un ringraziamento speciale per la 
disponibilità. Questo momento ha messo in luce la forza della 
rete di collaborazioni tra i commercianti locali e il Comitato, 
dimostrando come il nostro paese possa offrire esperienze 
ricche e significative per tutti. La serata è proseguita con 
una cena in famiglia, seguita da un incontro conviviale per 
condividere ulteriori momenti insieme dopo il pasto.
Giovedì sera, dopo un'altra entusiasmante giornata in 
piscina, i ragazzi hanno potuto godere di una serata pizza, 
preparata da Pizza&Via di Quargnento, sotto la sapiente 
direzione di Rosa. Questo pasto ha aggiunto un tocco goloso 
alla settimana, soddisfacendo i palati di tutti i partecipanti e 
creando un’atmosfera conviviale e festosa. Ma la serata non si è 
conclusa qui: dopo cena, i ragazzi hanno avuto l'opportunità di 
scatenarsi durante una festa musicale animata dal DJ Anas, che 
ha portato brio e allegria, trasformando l'ambiente in un vero 
e proprio evento giovanile. Le note coinvolgenti hanno fatto 
ballare e divertire tutti, creando ricordi che speriamo siano per 
loro indimenticabili.
Venerdì, la gita a Torino ha portato i ragazzi a visitare il 
Museo dell'Automobile, un'esperienza coinvolgente che ha 
arricchito la loro conoscenza del patrimonio culturale italiano. 
Nemmeno la pioggia ha potuto fermare la loro avventura: chi 
ha bisogno di ombrelli quando si è armati di entusiasmo? 

SETTIMANA DELLA GIOVENTÙ 2024
QUARGNENTO-COUBON
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Dopo un pranzo al sacco, hanno trascorso il pomeriggio nel 
suggestivo Parco del Valentino, godendo della bellezza del 
luogo. La giornata si è conclusa con un altro pasto serale 
presso le famiglie ospitanti.
Sabato 13, l’ultimo giorno pieno, è stato dedicato a una 
giornata libera da trascorrere con le famiglie. Il momento di 
incontro finale si è tenuto presso il ristorante "Ai 4 Gatti" di 
Quargnento, dove tutti hanno condiviso una cena insieme. 
La serata è culminata nell’appuntamento forse più atteso dai 
giovani: una divertente serata disco alla Pro Loco, animata 
ancora una volta dalla musica del talentuoso Anas DJ, che 
ringraziamo. La grande partecipazione dei giovani ha reso 
l'atmosfera vibrante, creando ricordi indimenticabili.
La settimana si è conclusa domenica mattina con una messa 
celebrata da Don Mario, che ha mostrato anche un ottimo 
francese, in concomitanza con la fine dei centri estivi. 
Successivamente, i partecipanti hanno gustato un aperitivo 
alla Locanda dell'Oca, offerto dall'ANSPI. Dopo un pranzo in 
famiglia, i ragazzi sono partiti per Coubon alle ore 15.
Il momento del saluto è sempre carico di emozione e nostalgia, 
ma è anche carico di promesse di amicizia. Come si suole dire, 
“le amicizie nascono durante i viaggi e durano per sempre”; 
questo scambio ha indubbiamente creato legami che speriamo 
continueranno a perdurare nel tempo.
In vista del rinnovo del consiglio a febbraio 2025, il Comitato 
è felice di annunciare un evento speciale: l'aperitivo della 
Merla. Dopo gli anni di stop causati dal Covid, è bello poter 
riprendere l'organizzazione dei nostri appuntamenti. Questa 
sarà l’occasione perfetta per tesserare i nostri soci storici 
e accogliere nuovi membri (costo della tessera: 2 euro). 
Speriamo che questo articolo susciti curiosità e interesse, 
perché desideriamo incontrare volti freschi e condividere 
l’entusiasmo di far parte di questa straordinaria rete di 
amicizie.
L’unione di nuove energie arricchirà questa solida associazione, 
attiva da oltre vent'anni nella promozione di legami autentici. 
Ogni contributo costruisce ponti tra culture e crea dialogo 
che supera le barriere linguistiche. L'impegno del Comitato 
e la partecipazione attiva della comunità sono essenziali per 

mantenere vivo il nostro spirito di collaborazione e scambio 
culturale.
In attesa di vederci a gennaio, vi auguriamo un sereno Natale 
e un felice anno nuovo da parte di tutti i membri del Comitato.
 Joyeux Noël!         

Valeria Guazzotti

SETTIMANA DELLA GIOVENTÙ 2024
QUARGNENTO-COUBON
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Anche quest'anno, nel primo fine settimana di Ottobre, si è tenuto il banchetto in 
Piazza primo Maggio, di fronte alla Farmacia, con l'esposizione e la vendita delle 
mele, il cui ricavato viene devoluto all'Associazione Sclerosi Multipla. 
Con la generosità consueta i Quargnentini hanno, in breve tempo, comprato tutti i 
sacchetti di mele rosse, gialle e verdi a disposizione. 
Possiamo con orgoglio affermare che la sensibilità a questa patologia cronica 
invalidante è ormai consolidata nella popolazione e la risposta alla richiesta di aiuto 
è sempre positiva.
L'AISM con il suo operato collabora ad incentivare la ricerca scientifica per le nuove 
terapie ed a supportare i pazienti e le loro famiglie per la loro difficile quotidianità 
con l'opera meritoria dei volontari..
Ringrazio la mia amica Maria Gatti che mi è stata di aiuto in questa occasione ed, 
insieme a Lei, ringrazio anche tutti quelli che hanno voluto contribuire al buon 
risultato della vendita. 

Anna Maria Pavia

LE MELE DI AISM

A nome dell'AISM ed a nome mio
invio a tutti voi i migliori auguri di BUONE FESTE

La Sezione Provinciale di Alessandria
dell'Associazione Italiana Sclerosi Multipla

desidera comunicare che a

Quargnento
in occasione delll'evento

"La Mela di AISM 2024"
sono stati raccolti 385,00 E

Un sentito ringraziamento
ai volontari

e a tutti i generosi donatori!

CIRCOLO CULTURALE DELLE CINQUECENTO
Stiamo per chiudere un anno travagliato delle nostre mitiche Cinquecento. Tanti raduni messi a 
calendario e poi, causa condizioni meteo, dover annullare oppure svolgersi a ranghi ridotti. Esempio 
ne sia il nostro 16° Raduno annuale che si è dovuto affrontare (ad inizio mese di settembre) sotto 
una pioggia torrenziale. Defezioni tante, oserei dire troppe, ed a 24 ore dall’evento annullare la 
prenotazione già prestabilita con un ristorante ma troppo lontana da Quargnento. Come già citato, 
tante defezioni e mai come quest’anno un ridotto numero di partecipanti. Abbiamo avuto fortuna 
nel trovare i gestori del ristorante che hanno compreso la situazione stante anche le previsioni 
meteo cambiate alcune ore prima dell’evento.

Questo in sintesi è quanto chiaramente affrontato nell’anno 2024 con una misera soddisfazione che anche altri raduni per 
cause di forza maggiore abbiano dovuto affrontare la nostra stessa situazione.

Con ciò confidiamo che nel prossimo anno si potrà fare molto meglio, avendo già 
la prospettiva di 2 nuovi raduni per l’anno 2025. Augurando a tutti gli abitanti 

di Quargnento buon Natale e felice Nuovo Anno.
Ringraziamo la nuova Amministrazione comunale per l’aiuto 

fornitoci nella circostanza del Raduno ed auspichiamo a tutti 
Buone Feste e a risentirci il prossimo anno.

Gianfranco Rolandi
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Cari amici QUARGNENTO.
Sembra ieri che mi accingevo a scrivere queste poche righe di saluto 
ed è già passato un anno. La nostra collaborazione è continuata anche 
nell’anno 2024 anche se a causa di nuovi obblighi normativi non 
abbiamo effettuato un prelievo a Quargnento come da programma.
Pensavamo che con il 2023 gli adempimenti burocratici fossero terminati, ma purtroppo una nuova 
“tegola” si è abbattuta sulla nostra amata sezione: nel 2024 la Regione Piemonte ha rivisto i criteri di 
accreditamento delle sedi di prelievo pubblico e purtroppo temiamo che le strutture, nelle quali operiamo 
per la raccolta del sangue (scuola primaria di Castelletto M.to e scuola primaria di Quargnento), non siano 
più idonee; dopo attenta analisi della normativa, stiamo analizzando con l’amministrazione Comunale di 
Castelletto M.to e Quargnento nuovi locali da accreditare per il prelievo.
Oggi non sappiamo ancora come organizzeremo i nostri prossimi prelievi, non sappiamo dove, ma siamo 
ottimisti! Come sempre saremo in grado di affrontare le difficolta.
Nel 2024 i prelievi pubblici sono stati 3 di cui 2 a Castelletto M.to e 1 a Quargnento i numeri però hanno 
rispettato la tendenza degli altri anni dimostrando che la strategia di ridurre i prelievi concentrando le 
donazioni è risultata vincente.
Grazie all’impegno di tutti la campagna di raccolta del sangue proseguirà e nel 2025 sono state messe 
in calendario le seguenti date: 2 febbraio – 15 giugno – 12 Ottobre, sarà nostra cura farvis sapere dove 
verranno svolti i prelievi.
Chiudo queste poche righe ringraziando di cuore tutti i donatori dell’AVIS di CASTELLETTO M.to con 
particolare attenzione ai numerosi “Quargnentini” che sono diventati donatore di sangue.
Un grazie speciale lo voglio rivolgere al dirigente scolastico della scuola elementare Silvio Pellico che 
sempre ci ospita nella scuola elementare e a tutta l’Amministrazione Comunale di Quargnento che ci è 
sempre molto vicina e operativa.

AVIS CASTELLETTO MONFERRATO

Auguro quindi a nome del Consiglio direttivo
dell’AVIS di Castelletto Monferrato i più sinceri auguri
di un Sereno Natale e di un Felice Anno Nuovo.
Tanti auguri

Il Presidente
Pier Giorgio Conte
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UFFICIO POSTALE CHIUSO!!!

Nella notte del 30 ottobre è stato fatto “saltare” il postamat dell’ufficio postale di via Prandi a Quargnento; il gas utilizzato ha 
creato un’esplosione che ha svegliato i cittadini intorno alle 2.30 e ha danneggiato gravemente anche gli uffici, sul posto sono 
intervenuti i vigili del fuoco e i carabinieri, anche con la Scientifica. 
Altri colpi sono stati messi a segno in tutto il Piemonte, sempre nella notte del 30 ottobre anche a Serravalle d’Asti è stato fatto 
esplodere un Postamat.
Durante tutto il periodo di chiusura, che si protrarrà fino al mese di febbraio 2025, gli utenti potranno rivolgersi all’ufficio 
postale limitrofo di
SOLERO - VIA CONTE CRISTIANI N. 32, 
aperto il MARTEDÌ e il GIOVEDÌ DALLE ORE 8,20 ALLE ORE 13,45 e SABATO DALLE ORE 8,20 ALLE ORE 
12,45.
A Solero sarà possibile ritirare pacchi e corrispondenza inesitata in giacenza ed effettuare operazioni non eseguibili in circolarità, 
ovvero vincolate all’ufficio postale di radicamento del rapporto (conto, libretto e Postepay).
Si ricorda inoltre che l’utenza potrà fruire anche dell'Ufficio Postale di Fubine, in Via Pietro Longo n. 94, aperto dal lunedì al 
venerdì dalle ore 8,20 alle ore 13,45 e il sabato dalle ore 8,20 alle ore 12,45 (dotato di ATM fruibile H24).
La riapertura dell'Ufficio Postale di Quargnento è prevista per il mese di marzo 2025.



31

Sport
GINNASTICA DOLCE E POSTURALE CON PEREZ

Dal mese di ottobre, presso la palestra della scuola primaria S. 
Pellico in Piazza I Maggio ha ripreso il corso di ginnastica dolce 
e posturale promosso dal Comune di Quargnento e dall'A.S.D. 
Quargnento.
La ginnastica dolce è una tipologia di esercizi versatili, che 
prevedono di allenare il corpo, attraverso esercizi a difficoltà 
graduale, senza stressarlo eccessivamente.
Essa ha gli obiettivi di: rinforzare il corpo in generale, correggere 
posture errate, aumentare la flessibilità e la consapevolezza del 
proprio corpo, migliorare la capacità cardio-vascolare.

È un'attività senza particolari limitazioni adatta a chi pratica 
attività aerobiche, a chi ha problemi di postura ma anche a chi 
è sedentario da molto tempo. Non sono necessarie particolari 
attrezzature (solo un tappetino per la ginnastica a terra), la 
varietà di esercizi e i movimenti a basso impatto la rendono 
un'attività accessibile a tutte le età. Le partecipanti sono divise 
in due gruppi e le lezioni si svolgono martedì e giovedì dalle 19 
alle 20 e dalle 20 alle 21.
Augurando a tutti Voi buone feste, Vi aspettiamo 
numerosi!
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AUGURI DALL'USD QUARGNENTO
Siamo quasi in dirittura d’arrivo del girone di andata del campionato di seconda categoria girone 
H del Piemonte e il Quargnento si trova a metà classifica con un gruppo di giovani, sempre molto 
presente, ai quali si affiancano giocatori di esperienza, uno su tutti il capitano Giuseppe Rossi.
Sono al terzo anno da Presidente e inizia a sentirsi un po’ di stanchezza ma ci tengo a ringraziare 
tutti i dirigenti e il mister Laguzzi per lo straordinario lavoro quotidiano, indispensabile per la 
filosofia di calcio che piace a noi.
Anche quest’anno abbiamo pianificato molti interventi di miglioramento dell’impianto sportivo comunale Federico 
Zaio come il rifacimento dell’ultima parte di recinzione che non era ancora stata sostituita.

Purtroppo il forte temporale del 7 agosto u.s. ha danneggiato 
completamente la copertura della tensostruttura, ringrazio il Sindaco 
Luigi Benzi e l’Amministrazione Comunale per il pronto interessamento 
e la società ASD Lisòndria per la proficua collaborazione e per aver 
pianificato con l’USD Quargnento un piano di manutenzione ed 
investimenti che porteranno nuove opportunità di fare sport a 
Quargnento. L’ASD Lisòndria è specializzata nel settore giovanile e nel 
calcio a 5, nel 2025 saranno realizzati nuovi spogliatoi e la tensostruttura, 
anche approfittando del danno creato dal maltempo sarà rinnovata, 
sia nella copertura che nel fondo in parquet che la trasformerà in uno 
splendido “mini palazzetto”.
Purtroppo il danno alla tensotruttura ha impedito il completamento 
della stagione tennistica con il master di fine anno ma sarà possibile 
dalla prossima primavera giocare nuovamente a tennis all’aperto.
Un evento che desidero ricordare è il 2° Memorial “Giuseppe Garau” (11 
settembre 2024) con la partita in notturna USD Quargnento – Fulvius 
1908, squadra di prima categoria, finita con il punteggio di 0-1. Un 
momento emozionante per ricordare un grande uomo che ha dato molto 
alla Società U.S. Quargnento.  
Come consuetudine con la fine dell’anno desidero ringraziare e porgere i 
migliori Auguri di Buon Natale e Felice Anno Nuovo al gruppo dirigente, 
al mister e a tutti i giocatori, al Presidente Alessandro Caruso della 
società ASD Lisòndria, ai suoi collaboratori e a tutte le famiglie dei 
giovani calciatori, al Sindaco Luigi Benzi, ai consiglieri e ai dipendenti del 
Comune di Quargnento, ai sempre fedelissimi tifosi e agli indispensabili 
sponsor.                                                                                    Giacomo Monterisi

 1ª categoria 2011-2012
GIRONE H

Classifica

12ª giornata P G V N P R S DR

Pro Molare 29 12 9 2 1 34 12 22

26 12 8 2 2 17 8 9

24 12 7 3 2 29 19 10

21 12 6 3 3 30 20 10

21 12 6 3 3 20 12 8

Nuova Astigiana Calcio 19 12 6 1 5 21 21 0

17 12 5 2 5 20 19 1

Calliano 16 12 4 4 4 28 20 8

Quargnento Dilettanti 16 12 4 4 4 20 25 -5

14 12 4 2 6 14 18 -4

14 12 4 2 6 20 25 -5

6 11 2 0 9 14 30 -16

4 12 1 1 10 8 32 -24

3 11 0 3 8 8 28 -20

Promossa

Retrocessione

FBC Ozzano 1919 Ronzonese

Libarna

Moncalvo Calcio

Tassarolo

Castenovese Castelnuovo

Junior Asca

Nizza Valle Belbo

Audace Club Boschese

Pozzolese

Lerma ASDL

Playoff

Playout
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